

Procedimiento de examen acelerado de solicitudes de patentes ecológicas

Algunas Oficinas de PI han puesto en marcha procedimientos de examen acelerado de solicitudes de patentes (PPH) ecológicas. Los acuerdos PPH conllevan la colaboración entre oficinas con el fin de que compartan los resultados de sus búsquedas y exámenes. Esto permite a las Oficinas de PI asociadas basarse en el trabajo ya realizado por otras, lo que aumenta las posibilidades de investigar todo el estado de la técnica y puede mejorar la calidad de las patentes. Un acuerdo PPH ecológica implica la colaboración en relación con las solicitudes de patentes ecológicas que se hayan presentado en los dos países en cuestión.

Mediante un acuerdo PPH se puede acelerar el procedimiento de examen, dado que una oficina puede aprovechar el trabajo ya realizado por la oficina asociada. Las oficinas que forman parte de un acuerdo PPH comparten los resultados de sus búsquedas y exámenes. No obstante, la decisión de conceder o no la patente es competencia exclusiva de cada oficina, con arreglo a la legislación nacional.

Hay varias oficinas que están estudiando la posibilidad de adoptar un acuerdo PPH de ese tipo, pero no hay muchas que hayan llegado a poner en práctica uno.

Efectos previstos

El fomento de la innovación ecológica, mediante el apoyo a innovadores en tecnología ecológica que hayan presentado la misma solicitud en dos países para que obtengan patentes de calidad con mayor rapidez, en consonancia con sus estrategias de gestión de la PI. Con la concesión acelerada de patentes se pretende que los innovadores en tecnología ecológica puedan utilizar más rápidamente sus carteras de propiedad intelectual para lograr asociaciones, inversiones e incentivos fiscales.

Beneficiarios

Los innovadores en tecnología ecológica que solicitan patentes en varias jurisdicciones se benefician de la mejora de la búsqueda y el examen y, en algunos casos, de unos plazos de concesión más cortos. Las Oficinas de PI también se benefician de la participación en un acuerdo PPH de ese tipo, lo que puede mejorar la calidad de las patentes y mejorar la eficacia del procedimiento.

Consideraciones sobre la aplicación

- Se puede añadir fácilmente un componente ecológico a un acuerdo PPH ya establecido.
- La puesta en marcha de un PPH de ese tipo puede ser una forma de establecer un acuerdo PPH, que puede ampliarse con el tiempo para incluir otros sectores.
- Los programas PPH pueden utilizarse para agilizar el procedimiento de examen, compartiendo información sobre la búsqueda y el examen. Los efectos positivos se perciben más en los países con una tramitación relativamente lenta.